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Sehr geehrte Frau Steinert Neuwirth, 
  
über die Besprechung im Juli mit dem Ministerialbeauftragten, auf deren Protokolle Sie öffentlich verweisen, aber 

deren Inhalt Sie nicht öffentlich kommunizieren möchten, wurden wir von mehreren Seiten hingewiesen.  

Das Raumdefizit der Gymnasien in Erlangen durch die Umstellung auf G9 scheint 30-35 Klassenräume zu 

betragen. Es wurde anscheinend mehrfach darauf hingewiesen, dass die von Ihnen vorgeschlagene 

Maßnahmen wie schulorganisatorische Umstrukturierungen etc. die Raumproblematik nicht lösen werden. Auch 

Ihre Annahmen zu verfügbaren Räumen und maximaler Schülerkapazität scheinen von der Realität 

abzuweichen.Trotz dieser Informationen haben Sie anschließend im August einen Schulentwicklungsplan 

veröffentlicht, in welchem keine „weiteren baulichen Maßnahmen“ vorgesehen sind. Diese Vorgehensweise löste 

bei vielen Beteiligten großes Unverständnis aus. 

Container, auf welche Sie ggf. zurückgreifen wollen, sind zwar billig, aber adressieren die Problematik nicht. Der 

zusätzliche G9 Jahrgang muss dauerhaft integriert werden. Das Raumproblem ist seit über fünf Jahren bekannt 

und viele Schulleitungen haben den Handlungsbedarf anscheinend mehrfach zu kommunizieren versucht. Bisher 

leider ohne Erfolg. 

Schulleiterinnen und Schulleiter werden in den Schulen gebraucht und nicht in Bildungsausschüssen. Durch 

Corona wurden und werden Schüler und Lehrer schon genug belastet. Das Problem ist vermeidbar. 
 
Unser letztes G9 Spotlight hat viel Aufmerksamkeit generiert und auch hier stieß Ihre Vorgehensweise auf 

Verwunderung. Wir werden das Thema im nächsten Spotlight wieder aufgreifen. Gerne inkludieren wir Ihre 

Kommentierung der Situation und Ihre Pläne, wie Sie in zwei Jahren die 30-35 Klassenräume schaffen wollen. 

Mit freundlichen Grüßen, 
  
 


